

Dejad que nuestros hijos se acerquen a nosotros Compañía Bananera obsequiará terreno para ampliar escuela

Por J. ALVARADO

Como padres de familia tenemos que sentir como en carne propia, las amargas experiencias que deparan la desorientación y corrupción

de un gran sector de nuestros jóvenes. Ante tan triste panorama, queremos señalar con énfasis y con la esperanza firme de que seamos oídos con atención inteligente por parte de los padres de familia, los factores que influyen en el ánimo de los muchachos, la disposición a iniciarse en los caminos del ciclo. Comencemos por el hogar, seamos sinceros, tratemos de ver en qué grado somos culpables nosotros mismos del deslizamiento, del desvío de nuestros hijos. Los jóvenes comienzan a impresionarse con las actitudes, conducta y normas de vida que los padres observamos. Debemos ser un ejemplo vivo en donde ellos puedan encontrar las buenas costumbres, trabajo, honradez, moral, en esto queremos entenderlos, no son las falsas actitudes del hipócrita, no estamos hablando de mascaradas que queremos referirnos a la situación en que el padre de familia, la madre, deben hacer por desarrollar en los hijos y en las hijas una confianza absoluta en sus padres, debemos ser los primeros en ofrecerles nuestra colaboración, nuestra amistad, nuestro consejo. Si somos pobres enseñar a los hijos a soportar la pobreza que no es nada a que temerle, que un paseo, que una lectura, que una conversación en familia, sustituye perfectamente, a los desvaríos de una pandilla, a las insinuaciones de una película mala o a los malos consejos de los adultos corrompidos. Que a la menor señal de alguna pequeña falta del hijo, no se recurre a llenarlo de insultos, de maltrato, de amenazas, de hostilidad, por el contrario, llenarlo de cariño de comprensión, aconsejario y recordar que nosotros cuando jóvenes tuvimos los mismos motivos para habernos desorientado, pero que hicimos caso a nuestros padres, que

nos inspiramos en su ejemplo y que salvamos vidas, que los hicimos de provecho y que ahora podemos ofrecerles como preciosa herencia. Los jóvenes deben salir a la calle con la prevención del consejo oportuno, siempre constante de acudearse "de los malos amigos," no haga caso de los malos consejos, no se fante de nada en la vida, la hombría no se mide por la malacrianza, por la burla, por la grosería, el mal criado, el burlista, el grosero, pueden serlo todo, menos hombres valientes. Padres de familia dejad que los hijos se acerquen y nos cuenten sus problemas, sus relaciones en la vida de todos los días, no les tendamos cercos: que nuestro hogares sean su meta su atractivo, su felicidad

J. ALVARADO A.

Se trata del terreno que se encuentra entre los edificios de la empresa de Radio-Luz y la escuela de varones Tomás Guardia, de esta ciudad. Así lo reportó nuestro correspondiente en San José, Jorge Blass, de un informe que se entregó a

la prensa nacional en aquel lugar, a raíz de la conversación entre personeros de la Standar, Bananera, Chiriquí Land Co., y nuestro presidente Lic. Mario Echandi. La noticia ha sido muy favorablemente comentada en Limón.

CORREO DEL



SEMANARIO

Órgano de divulgación de la Provincia de LIMÓN
Al servicio del pueblo
DIRECTOR:
HUGO ARAYA
AÑO I — N° 42

Un ahogado en el Río La Bomba

La tarde del sábado 21 de enero de 1961, se produjo en La Bomba el primer ahogado del año en curso. Se encontraba el trabajador de nacionalidad nicaragüense Sergio López, realizando sus trabajos de echar a ese río tucas de madera sucediendo que

las lluvias caídas en este día aumentaron el caudal del río. Como se encontraba a la orilla del mismo, una tempestad lo tumbó a la corriente, llevándose y pereciendo. A la hora de publicar este dato, no se ha encontrado su cadáver.

En preparación primera novela radial limonense

Es interesante resaltar esta noticia, los preparativos para la primera novela radial están muy avanzados. Una versión de un cuento del libro Corazón de Edmundo Amicis el gran escritor

argentino, Radio Casino está con toda la capacidad de desarrollar una magnífica obra, si tomamos en cuenta que tiene personal de capacidad para las dramatizaciones; y una de las mejores

discotecas de sonido y musicalización, para complementar mejor la labor. En futuras ediciones, notificamos fecha y hora de la transmisión, que será la primera novela limonense!!

MATO AL PADRE... Y AHORA A LA MADRE E HIJO

Hace algunas semanas el cazador José María Quirós mató a un tigre que venía rondando por la finca de don José Yunis, que le devoraba muy frecuentemente cabezas de ganado causando dolorosamente, serios trastornos. Con la muerte del felino por unos días imperó la tranquilidad más un día sorpresivamente

el ruido del tigre se volvió a escuchar!! y comenzaron también las víctimas; más de una persona creyó que era venganza de ultratumba; el asunto ya se aclaró: es la tigre madre, que anda con un cachorro; alimentándose en esa finca. Don José, nuevamente ha firmado un cheque que dice: PAGUESE AL

PORTADOR MIL DOSCIEN TOS COLONES, y se explica rá luego, en el libro de contabilidad: gasto de: eliminación de una tigre y su cachorro. Por la primera mil colones, y por el segundo doscientos. Esa es la ley de la vida: que viva el animal más fuerte!!

TRIUNFA EL CONJUNTO CASINO DE TURRIALBA

El sábado pasado, se presentaron en el centro social Turrialbense, los artistas limonenses Conjunto Casino integrado por Luz María; Roger López, Mario Cavalline; Gilberto Pereira; Rubier Serrano; quienes fueron sumamente aplaudidos por la gran asistencia que obligó a los artistas a repetir sus intervenciones. Actuó como maestro de ceremonia el locutor Julio Cordero que lo hizo acer

tadamente. En resumen: fue un éxito de un grupo artístico

limonense, que nació y trabaja en "Escuela de Artistas"

Techada la nueva iglesia de Siquirres

Saben quienes nos escuchan, de que los siquirreños, encabezados por el reverendo Padre Evans, vienen trabajando activamente, para coronar con un amplio recogimiento una ilusión: concluir su iglesia (la primera redonda que se construye en nuestro país. La situación económica, ha obligado a que los trabajos marchen lentamente, y levantadas las paredes, se procedió a la recolecta, para techar el edificio. De esta manera, pues, luego de gímico y ejemplar esfuerzo que dó ese anhelo. Ahora faltan otros detalles, que también cuestan su buena suma de dinero.

Cahuita necesita forzosamente un dispensario

Conversó un redactor nuestro con don Iván Watson, agente de policía de Cahuita, quien dijo que los vecinos de ese lugar y pueblos vecinos, venían con sumo placer, que ahí se construyera un dispensario público, pues buena falta le hace. Dispensario que cubriera los servicios de los cubridores de Pto Viejo; Pto Vargas, hasta el mismo Penshurst. La gestión pues queda planteada!

¿Cómo anda Limón con los Agentes de Policía?

Abusando de la bondad de nuestro Gobernador, queremos preguntar al señor funcionario, que nos informe si tenemos o no agentes de Policía en Cieneguita y Barrio Roosevelt porque por más que se buscan, no aparecen. Posiblemente no los halla y la gente no lo sabe.

HECHOS Y CIFRAS

Según estadísticas provisionales de la BOAC el tráfico de pasajeros durante 1960 aumentó en un 314 por ciento en comparación con 1959. El número de pasajeros transportados alcanzó a 748.900, frente los 569.942 del año anterior. El número de kilómetros-pasajero volados, —unos 562.200.000— también aumentó en

Nota del CORREO DEL ATLANTICO llama la atención del Gobernador

Ofrece nuestro periódico, un intercambio —muy interesante— de cartas entre el señor Hernán Viquez y nuestro director.

Limón, Enero 11 de 1961.
Señor Hugo Araya Director de CORREO DEL ATLANTICO, Limón.

Lei en el CARREO DEL ATLANTICO de LA REPUBLICA de hoy que por medio del radioperiódico de Casino se han publicado denuncias contra las autoridades a mi cargo. Le agradeceré enviarme copia de las denuncias o quejas y tenga seguridad de que las investigaremos y serán sancionados los funcionarios a quienes se les comprueben arbitrariedades o abusos.
Atto y S.S.

Hernán Viquez Barrantes Gobernador

Limón, 12 de Enero, 1961.
Señor Hernán Viquez Gobernador de Limón.

S. D.
Estimado Señor:

He recibido su carta, de fecha 11 de los corrientes, donde me solicita, copia de las denuncias o quejas contra algunas actividades de ciertos agentes de policía, que han merecido protestas de ciudadanos que se consideran afectados. Las denuncias han sido puestas a su persona, según se me manifestó, y no se hara nuestra fiscalizar sus intervenciones, señor Gobernador, para ver si se les justifica o no. Los datos, o no. Los datos que me

recientes, y ligeramente para responder a su atenta solicitud, se los expongo en esta misiva. Son, en su orden, los siguientes:

La señora Blanca Pereira R., se queja de que el Agente de Policía le pone trabas a su labor comercial, facilitándole a un comerciante extranjero trabajar después de las 11 de la noche y a ella no. Esto sin tener patente ambos, teniendo por lógica que aplicarse a ambos las mismas medidas. Alega doña Blanca, de que el Agente ha respondido que el comerciante citado tiene patente interna, y el señor Presidente Municipal, don Horacio Tascias, ha manifestado de que no es cierto eso. Esto aconteció en Zent.

El señor Ricardo Brayan, alega de que él al ser detenido entregó una suma de dinero al agente de Policía de Puerto Viejo, y cuando este lo trasladó a la Comandancia, el funcionario citado le entregó menos de la mitad, alegando de que, empleó el resto del dinero, en "gastos de traslado del reo". Se quejó de que puso queja a su despacho y al Ministerio de Gobernación, este último se interesó y el caso, según parece se resolvió trasladando al agente de Puerto Viejo a Volo o un lugar que ahora no recuerdo.

Las quejas citadas, se encuentran en nuestras oficinas, en los archivos, de donde se extractó lo citado. Ojalá le sirva al señor Gobernador la información, para que gen te trabajadora, viva en paz y trabaje con tranquilidad, para riqueza de Limón. Deso lo mejores éxitos, en la investigación que usted promete, para que la justicia y la verdad, predominen en Limón.

Atentamente,

EDITORIAL.— LA CANALIZACION DEL RIO CIENEGUITA

Publica un periódico matutino, la lacónica noticia, pero muy interesante de que existe en mente, canalizar el río Cieneguita, con el deseo de que se facilite con ello, el arribo de barcos, para la carga y descarga de los mismos. El plan es una sugerencia del proyecto Plan Portuario en sus estudios iniciales. Y la hecho precisamente el señor Gobernador don Hernán Viquez, mereciendo en el día que escribimos el presente comentario una serie de opiniones, generalmente a su favor. Y esta opinión precisamente es la nuestra.

El problema de Limón sucede en la normalidad de sus tiempos invernales, que influyen considerablemente en la marea del Atlántico. Hemos visto en nuestra bahía tres y hasta cinco barcos, esperando que ésta se calme, y en más de una ocasión han tenido que abandonar nuestro Puerto. Trastornando problemas económicos a las empresas navieras y desde luego, son colones que dejamos de percibir, por concepto de muelleaje, y etc. Por esto es una imperante necesidad, contar con muelles que garanticen a cualquier momento y en cualquier circunstancia el arribo de barcos. Cieneguita ofrece, una serie de ventajas sobre los proyectos o ideas que se citan; especialmente que ofrece consideraciones de orden económico.

Y en ese aspecto, dada la situación económica del país, hay que ajustar los planes, para que considerablemente, sea factible la idea, a nuestro ambiente en signos de colones, y a menor plazo; pues los costarricenses no nos agradan los "proyectos a realizar a largo plazo". Pero no sólo esto, sino que día a día, mientras no se solucione el asunto portuario, la gravedad tiene pérdidas en gruesas sumas de dinero. Desde luego que no estamos, por ahora, lo suficientemente documentados para recomendar la canalización de Cieneguita, más lógicamente, y por una serie de aspectos que en futura entrega gliosaremos con más amplitud, nos parece que este comentario tiene como único fundamento, estimular la iniciativa que hay sobre esa idea. Idea brillante, práctica, y más recomendable. Es nuestro criterio ese.

deportes

Por LUIS CARTIN P.

EL SANTOS SE DESPIDE ESTA NOCHE ENFRENTANDOSE AL C. S. HEREDIANO

Los maestros brasileños alinearán su maravilloso equipo titular completo.— Los florenses están en gran forma para el gran duelo internacional



Constituye un gran suceso deportivo la segunda y última presentación del maravilloso equipo brasileño Santos, anunciada para esta noche a las ocho horas frente al Club Sport Herediano. El domingo quedó demostrado que el equipo más poderoso que ha llegado a nuestras canchas es esta agrupación excepcional de grandes estrellas. Aún el más exigente aficionado salió satisfecho del gran espectáculo brindado por los maestros brasileños y sólo se lamentó la poca resistencia que pudo oponerle el once morado que a la postre cayó por el más alto marcador que registra su amplio record internacional.

Esta noche tendrán por opositor al once florence que ha sido a través de los años una de nuestras más firmes cartas a la hora de enfrentarse nuestro fútbol a

los poderosos equipos extranjeros que nos visitan.

En su record aparecen victorias espectaculares e históricas como las conseguidas sobre Sevilla de España, San Lorenzo de Argentina, Dúida de Chereslovaquia, Universidad de Chile y Rápido de Austria.

Están todavía recientes sus empates con el Estrella Roja de Checoslovaquia y Argentinos Juniors de Buenos Aires en la tradicional temporada de fin de año.

Se espera por ello un choque de enormes proporciones pues los altos suramericanos tratarán de confirmar la excelencia de su juego maravilloso mientras que los de casa afanosamente trabajarán por una revindicación de nuestro fútbol.

No es exigible un triunfo de nuestros colores para obtenerlo, pues estamos ante tal vez el más

poderoso equipo del mundo, lo único que la afición espera es una buena presentación ante los maestros suramericanos, demostrando que en nuestro país se juega fútbol suficiente como para darle lucha aun al más poderoso.

El fracaso de la oncenita apasista y la forma en que se produjo, obliga a los rojiamarillos a dar mucho más de lo acostumbrado para levantar el espíritu de nuestros aficionados decaído después de la golanda del domingo.

Hay verdadera expectación por el cotejo y estamos seguros que la afluencia de espectadores será tan numerosa como ocurrió el domingo, pues la afición no quiere perderse la ocasión de ver por última vez al sensacional Santos y por el otro lado confiando en que Herediano será un digno opositor.

Mañana ofreceremos una amplia reseña del gran choque futbolístico de esta noche.

CLUB AMATEUR DE PESCA SE PREPARA PARA EL CLASICO TORNEO DEL SABALO PARA 1961

En sesión ordinaria del 16 de los corrientes el Club Amateur de Pesca acordó llevar a cabo el 8° TORNEO NACIONAL DEL SABALO, durante los días 30, 31 de Marzo y 1° de Abril de este año.

El Torneo del Sabalo es uno de los principales acontecimientos deportivos para los pescadores ya que durante esta época de Semana Santa suelen salir a la superficie las inmensas peses de plata a darles que hacer a los aficionados.

Una nueva innovación se introdujo a manera de premio y es la

únicamente en la BARRA DEL COLORADO emporio de emociones para los aficionados a la pesca; sus inmensas lagunas de aguas tranquilas y bellezas naturales; además de la gran cantidad de enormes sábalos son el atractivo para que desde antes del torneo se trasladan gran cantidad de socios y aficionados a tan emocionante evento.

El Comité Organizador del Torneo fue elegido por la Junta Directiva del Club Amateur de Pesca y quedó integrado así: Presidente: Lic. Jorge Buitrago.

Castro y señor Julio Emilio Piza. Consegucción de Trofeos: señores Mario y Gonzalo Hoffmaister. Transporte: gasolina, viviers y alojamiento: señores Carlos M. Barrientes, Carlos Moreno B. y Cap. Ricardo Vargas A.

Inscripciones: GILCA LTDA. y en la propia Barra del Colorado. Juez del Torneo: señor Alejandro Troyo Ch.

Estaremos atentos a brindar les a los miles de aficionados del Club Amateur de Pesca Nacional los detalles, conforme los vayamos co-

TELEGRAMAS DE LA AFICION

Cañas Gordas, Enero 24, 1961. Luis Cartin. San José.

Por su digno medio ruego a la directiva manuda conceder permiso al gran crack Juan Ulloa que tantos partidos internacionales ha decidido con su brillante actuación en esas competencias. Atentos servidores, Marcelino Agüero González y Señora.

San José, Enero 24, 1961. A Luis Cartin. LA REPUBLICA. San José.

Necesitamos Juan Ulloa defender colores de Costa Rica, directivos se consiguen. Juan Ulloa no hay, no queremos dictadores.

Enrique Flores Claudio Barrientes, San José Guillermo Guevara, Tacares, Grecia. José Luis Calderón. Alajuelita.

Santiago de Palmares. A Luis Cartin. LA REPUBLICA. San José.

Pedimos Liga Deportiva Alajuelense complacer deseos fanáticos Liguistas, cediendo a Juan Ulloa al Herediano juego contra Santos. Señores directivos si no podemos ver a Juan Ulloa con nuestro equipo, déjenlo jugar con otro equipo, sean patriotas. Atte.

Graco Rodríguez Ada Hernández Marielos Hernández Rosita Hernández Jorge Rodríguez Marco Antonio Rodríguez Jesús Vindas Porfirio Méndez Dídler Hernández Francisco Hernández Oscar Hernández Rafael Angel Vásquez



JUAN ULLOA sigue siendo el motivo de las más grandes discusiones futbolísticas.

San Mateo, Enero 23, 1961. A Luis Cartin. LA REPUBLICA

Ruégole dar lectura este telegrama. Como leales y auténticos liguistas apoyamos nuestra directiva, si se sacrificó nuestro equipo por motivo disciplina, la no inclusión Ulloa contra Estrella Roja, por qué se habla de patrimonios y de tantas cosas por el estilo. En todo debe imperar disciplina y orden. Atte.

Alvaro Rodríguez Carmen Mena.

Esteli, Nicaragua. Enero 24 de 1961. A Luis Cartin. LA REPUBLICA. San José, C. R.

Los Felucos desean un empate a nuestro equipo Heredia frente al Santos.

Juan Jiménez.

Revuelo causa en Guatemala demolición del viejo Parque Autonomía por orden de la Presidencia, burlando un recurso de amparo

Celso Alvarez Rosales

Como el día negro para nuestro deporte puede calificarse el 18 de enero de 1961. Esta fecha que dará grabada en la mente de todos los que aman el fútbol, que sienten pasión por esta rama y que sufren ante los atropellos que en nuestro medio se han cometido contra el deporte.

Esta mañana, se presentó un plique de recluidos de la penitenciaría central a cumplir órdenes expresas de demoler al familiar parque de fútbol Autonomía a pesar que existía un recurso de amparo interpuesto por la directiva del balompié y la CDAG.

El imperio de la ley se convirtió en palabra lírica; la anarquía se hizo latente y tenemos que el parque de la séptima avenida ha pasado a formar parte de la historia de nuestro popular deporte, para dar paso a quién sabe qué en ese predio que fue escenario de singulares jornadas.

La semana pasada procedieron a sellar dicha instalación con lujo de fuerza, a pesar que existía el recurso de amparo, ante lo cual los dirigentes del deporte buscaron frenar una acción que iba en contra de todo principio no sólo legal sino en el aspecto deportivo.

Se pensó que esto iba a dar resultado positivo para que se ventilara el problema en forma más justa para el deporte, pero des-

pués llegó la noticia desagradable que se acabó de hundir el puñal de la injusticia por parte de los elementos que son subordinados del gobierno, pero que dentro de su puesto se creen "generalitos".

Y como una ironía del destino los presos, los que hicieron posible esta cancha cuando se construyó, fueron designados para darle fin a una obra que llenaba no sólo una función social, sino deportiva, porque desgraciadamente en nuestro medio son pocas las distracciones.

Los directivos del balompié hicieron todo lo posible por evitar que el hecho se consumara ante lo cual enviaron un telegrama al ciudadano presidente de la república, solicitándole audiencia para exponerle con lujo de detalles el problema y así evitar que se cometiera un atropello de hecho contra el deporte, ya que se conocía la orden de enviar presos a demoler el parque Autonomía.

Pero todo fue en vano, la acción llegó sin demora, ante lo cual pedimos a todos los deportistas como muestra de duelo ante la desaparición de un parque que pese a los años, seguía siendo orgullo como cancha e historia viva de jornadas que serán inolvidables.

(Del semanario DEPORTES, de Guatemala).

HOMENAJE ESTA NOCHE A PELE

La Asociación Femenina de Fútbol a la que pertenecen los equipos femeninos Odeca e Independiente acordó estimular al ídolo del fútbol mundial el gran PELE entregándole un souvenir y un certificado de agradecimiento por el testimonio de nuestra afición hacia el

do el Brasil. El acto merece toda nuestra simpatía y felicitamos a ambos equipos y a su Directiva por tan acertada iniciativa. La entrega se hará en el propio Estadio Nacional esta noche antes del partido Santos - Herediano.